
Lille, le 12 Mars 2024

DÉCLARATION LIMINAIRE
Formation spécialisée de services

Lille/Dunkerque
L'essoufflement après une entrée en fanfare

Madame la Présidente,

Cette instance dans laquelle nous siégeons pour la première fois cette année ronronne encore et
toujours. Malgré une mise en musique à grand coup de communication en ne citant que le
fameux et captivant webinaire, les formations menées tambour battant, son règlement intérieur
réglé comme du papier à musique mais sans harmonie, nous constatons à ce jour que les
dossiers avancent à un rythme piano piano.
Comme nous l’avons déjà évoqué, mener un tel orchestre n’est pas chose aisée et regrouper
sous la même FSS autant de services conduit inévitablement un maestro à risquer les fausses
notes. Encore une fois, l’UNSA réaffirme qu’une FSS Lille et une FSS Dunkerque auraient
permis à tout à chacun de mieux maîtriser sa partition.
Ceci aurait également permis d’alléger la charge de travail des collègues exerçant des missions
supports et qui œuvrent quotidiennement sans tambour ni trompette.
De même si c’est de coutume de payer les musiciens à la fin du bal, l’UNSA regrette que là où
l’on aurait besoin de l’Orchestre National de Lille, la FSS n'ait le budget que pour s'offrir une
harmonie municipale. Les agents ne peuvent pas se contenter du chant des sirènes.
Concrètement, le tempo ne suit pas la mélodie. A ce jour, les agents nous font juste remarquer
que les démarches entreprises au sein des FSS : visites de site, utilisation du registre santé et
sécurité au travail : c’est du pipeau !!! En effet, même si le disque a changé, le résultat est
toujours le même : rien ne bouge !
Pourtant on dit que la musique adoucit les mœurs, mais les agents sentent bien que
l’administration leur joue du violon. Ils veulent du concret et pas des promesses de travaux, des
devis, des programmations de chantier, des hypothétiques réunions sur le “bâtimentaire” avec
les interlocuteurs de la douane.
Au vu des documents de travail présentés, nous nous interrogeons sur les avancées concrètes
découlant des nombreuses utilisations du RSST que nous souhaiterions plus harmonisé et plus
accessible, sur les réelles améliorations suite aux visites de site.
Si pour l’UNSA, La FSS est un exercice où il faut être deux pour danser le tango, nous nous
demandons si pour l'administration ce n’est pas une simple ballade…

Les représentants UNSA Douanes à la FSS


